

Handball/Gabon/Tournoi handball Pro

Les internationaux gabonais de Libreville en pente douce

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

**DANS** les deux premières journées de la phase régulière du Tournoi Handball pro disputé à Libreville, la production des internationaux retenus lors des trois stages déjà organisés pour le compte des Panthères du Gabon a été la principale raison de la présence du sélectionneur adjoint, Pablo Morel, et du Directeur technique national Thierry Claude Mbini, dans les tribunes du gymnase du Prytanée. De leurs positions, les deux techniciens n'ont pas manqué de noter que la reprise avec la compétition, amicale ou préparatoire soit-elle, est difficile pour bon nombre d'éléments situés dans leur ligne de mire, dans la perspective de la préparation de la Coupe d'Afrique des nations (Can) 2018. En particulier, l'ailier gauche Willy Moure Nguema, à la peine avec Phoenix, la plupart du temps dans une position de demi-centre. Avec seulement deux buts en au-



Photo : D.R

Un instantané du duel entre Phoenix et Seniors Academy remporté par le dernier club cité.

tant de sorties, l'ancien joueur du Stade Mandji frise le zéro pointé. Avec lui, l'arrière droit Sterenstyl Wora Dia dont la présence sous la tunique de Phoenix a fait jaser. Lui qui, après la dissolution de la formation d'élite masculine du Stade Mandji, avait rallié le club rival (à Port-Gentil) de Salinas. Mais comme l'ont reconnu les arrières Arnaud Remanda et Yorick Aubyang, acteurs majeurs, avec Rufin Essono Eny et Carl Tsagoulela, du sans-faute de Libreville HC, la remise en route des mécaniques a besoin de temps et de matches.

Ce dont n'ont pas eu besoin Stéphane Nze Mba et Junior Obame, uniques satisfactions de Phoenix. Mais aussi Ousmane Camara, l'homme à tout faire de Seniors Academy avec lequel Pharel Nguimbi, l'ex-international gabonais, a retrouvé les terrains. Pour ce qui est de la compétition proprement dite et dont la 3e journée se disputait hier au moment où nous mettions sous presse, la victoire de Seniors Academy sur Phoenix (29-26) a confirmé, samedi dernier, que les Académiciens restent un sérieux concurrent pour le champion du Gabon.



Photo : D.R

Libreville HC et ses internationaux gabonais ont réussi leur entame du tournoi

Celui-ci a manqué le rebond escompté le lendemain, en s'inclinant face à une fringante formation de Soduco HB (27-29), portée par Ulrich Kombila (7 buts), Dorlick Itsitsa (6), Ben Moustapha (5), Kassim Tandjigora (5) et le portier Asaph Diba. Lequel était l'unique représentant de son club lors du dernier regroupement des Panthères du Gabon à Dijon (France). Un rendez-vous auquel avaient notamment pris part Yves Terry Nguema Aboghe et Nicaise Warren Nze Samba, les deux principaux absents du tournoi, qui a débuté samedi. Le premier subit l'incapa-

cité de son club, Manga HB, à financer son déplacement sur la capitale; alors que le second, vu dans les tribunes, ne s'est pas rendu à Port-Gentil être le leadership local à Salinas dès la première journée de la compétition dans la capitale économique du Gabon, aujourd'hui. Une situation qui pourrait être rédhibitoire pour les deux joueurs, dans la perspective de la Can 2018, quand on sait que Nguema Aboghe accuse toujours une surcharge pondérale et aurait dû profiter de la compétition susmentionnée pour s'étoffer physi-

quement, et que Nze Samba sera à court de compétition au moment d'entamer la dernière ligne droite de la phase préparatoire du rendez-vous continental à venir.

Récapitulatif des résultats de Libreville

- 1ère journée**  
Oyem HB/Soduco HB : 27-22  
Phoenix HB/Seniors Academy HB : 26-29
- 2e journée**  
Libreville HC/Oyem HB : 23-19  
Soduco HB/Phoenix HB : 29-27
- Suite du programme Libreville**
- 4e journée (demain)**  
Oyem HB/Seniors Academy (16h)  
Libreville HC/Réveil DR (18h)
- Port-Gentil**
- Première journée (aujourd'hui)**  
Petro HB/ASMA (16h 00)  
Salinas HB/POG HB (18h 00)  
Exempt: JSM HB
- 2e journée (demain)**  
Petro HB/Salinas HB (16h 00)  
JSM HB/ASMA HB (18h 00)  
Exempt: POG HB

Tennis/Classement ATP

Dimitrov dans le top 3 après sa victoire au Masters

AFP  
Paris/France

**LE** Bulgare Grigor Dimitrov a fait son entrée dans le top 3 mondial de l'ATP, atteignant la 3e place, son meilleur classement à ce jour, à la suite de sa victoire dimanche en finale du prestigieux Masters de Londres qui clôt la saison 2017. Dimitrov a gagné 3 places grâce à son parcours sans faute lors du tournoi et au terme d'une brillante saison où il a remporté quatre titres. Il passe ainsi devant Alexander Zverev, rétrogradé à la quatrième place. Le jeune Allemand a perdu les deux matchs qu'il a dis-

putés lors du Masters, respectivement contre Roger Federer et Jack Sock. Ce dernier, arrivé jusqu'en demi-finales à Londres, gagne une place à l'ATP, et termine l'année sur la 8e marche mondiale. L'adversaire malheureux de Dimitrov en finale du Masters, le Belge David Goffin, gagne également une place, pointant désormais à la 7e place de la hiérarchie mondiale. La tête du classement reste inchangée, avec Rafael en tête, suivi de Roger Federer. Le Suisse, parvenu jusqu'en demi-finales du Masters, engrange 600 points, mais reste loin derrière l'Espagnol. Nadal, blessé au genou, avait dû déclarer forfait après son premier match au Masters,



Photo : AFP

Grigor Dimitrov soulevant son trophée.

mais était d'ores et déjà assuré de terminer l'année à la première place pour la quatrième fois de sa carrière, après 2008, 2010 et 2013.

Classement au 20 novembre:

vembre:

- Rafael Nadal (ESP) 10.645 pts
- Roger Federer (SUI) 9.605

- Grigor Dimitrov (BUL) 5.150 (+3)
- Alexander Zverev (GER) 4.610 (-1)
- Dominic Thiem (AUT) 4.015 (-1)
- Marin Cilic (CRO) 3.805 (-1)
- David Goffin (BEL) 3.775 (+1)
- Jack Sock (USA) 3.165 (+1)
- Stan Wawrinka (SUI) 3.150 (-2)
- Pablo Carreno (ESP) 2.615
- Juan Martin Del Potro (ARG) 2.595
- Novak Djokovic (SRB) 2.585
- Sam Querrey (USA) 2.535
- Kevin Anderson (RSA) 2.480
- Jo-Wilfried Tsonga (FRA) 2.320
- Andy Murray (GBR) 2.290
- John Isner (USA) 2.265
- Lucas Pouille (FRA) 2.235
- Tomas Berdych (CZE) 2.095
- Roberto Bautista (ESP) 2.015

Basket/NBA

LeBron James défend Kaepernick, ostracisé par les équipes NFL

AFP  
Los Angeles/Etats-Unis

**LA** superstar de la NBA LeBron James a estimé dimanche que le joueur de football américain Colin Kaepernick, sans équipe depuis mars, était volontairement snobé par les équipes NFL pour avoir

lancé en 2016 un boycott de l'hymne américain. "J'adore le football américain, mais je ne sais pas comment fonctionne la Ligue nationale de football américain, ses réglementations, mais je sais que +Kap+ est mal traité", a déclaré James à la chaîne de télévision ESPN. "C'est un joueur qui doit jouer en NFL: quand on

voit tous ces autres quarterbacks et joueurs à qui on donne une deuxième ou troisième chances et qui sont loin d'avoir son talent", a poursuivi "King James", l'un des sportifs les plus connus et respectés aux Etats-Unis. "J'ai le sentiment que la NFL veut l'ostraciser, ce n'est pas quelque chose que je respecte", a regretté le triple

champion NBA. "La seule raison pour laquelle il n'a pas d'équipe, c'est qu'il a pris cette position, en posant son genou" à terre lors de l'hymne américain, a conclu la star de Cleveland. Agé de 30 ans, Kaepernick est sans équipe depuis l'expiration de son contrat avec les San Francisco 49ers, équipe qu'il avait

conduite au Super Bowl, la finale du Championnat NFL, en février 2013. Il avait déclenché en août 2016 une polémique nationale en refusant de se lever, puis en posant un genou à terre, pendant l'hymne américain, avant les matches NFL. Son boycott pour la cause des Noirs aux Etats-Unis avait fait tache d'huile au

sein de la NFL et dans tous les niveaux du football américain, dans les Championnats lycéens et universitaires notamment. Le mois dernier, Kaepernick a porté plainte contre la NFL pour entorse à la convention collective, accusant de collusions tous les propriétaires des équipes pour le priver d'emploi et le punir.